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Acordo com reajuste significativo é aprovado na fábrica em Diadema após organização Acordo com reajuste significativo é aprovado na fábrica em Diadema após organização 
dos trabalhadores. Atuação da representação sindical foi decisiva para garantir dos trabalhadores. Atuação da representação sindical foi decisiva para garantir 
avanços na mesa de negociação. Agora, o foco é a Campanha Salarial e as pautas avanços na mesa de negociação. Agora, o foco é a Campanha Salarial e as pautas 
levadas ao Congresso Nacional e ao Banco Central pelos Metalúrgicos do ABC. levadas ao Congresso Nacional e ao Banco Central pelos Metalúrgicos do ABC. 
Fortalecer a sindicalização é essencial para seguir avançando nas conquistas!Fortalecer a sindicalização é essencial para seguir avançando nas conquistas!
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Crianças e jovens atendidos pelo Solano recebem 
vacina contra a gripe

Crianças e jovens 
atendidos pelo 
Centro Cultural 

Afro-Brasileiro Francisco 
Solano Trindade, junto a 
suas famílias, foram vaci-
nados contra a gripe na 
manhã de ontem, na Vila 
Moraes, em São Bernar-
do. A ação foi realizada 
pelo Vacimóvel, iniciativa 
da Secretaria de Imuniza-
ção da cidade que leva os 
serviços diretamente às 
comunidades, ampliando 
o acesso à saúde pública 
e garantindo a prevenção 
para a população mais 
vulnerável.

O presidente do Sola-
no e membro do CSE na 
Volks, Charles Aurélio 
Jesus de Lima, o Tuiuiú, 
destacou a importância 
da atividade para o bairro 
e para todas as famílias 
atendidas pela instituição. 
“O Solano reafirma seu 
compromisso com a Vila 
Moraes, apoiando ações 
essenciais que promovem 
o cuidado, a dignidade 
e o bem-estar de todas e 
todos. A vacinação é uma 

Ação foi 
realizada pelo 

Vacimóvel, 
iniciativa da 

Secretaria de 
Imunização 

da cidade que 
leva os serviços 
diretamente às 

comunidades

Lula no G7
Lula se reúne 
hoje com o G7 
no Canadá 
para tratar 
de segurança 
energética. A 
reunião é vista 
como antecipação 
da COP 30 que 
acontece em 
Belém, no Pará, no 
mês de novembro. 
O G7 é composto 
pela Alemanha, 
Canadá, Estados 
Unidos, França, 
Itália, Japão e 
Reino Unido. 

Marcha Global 
para Gaza

Milhares 
de pessoas 
participaram na 
tarde do último 
domingo,15, na 
capital paulista, 
de marcha em 
apoio ao povo 
palestino na 
Faixa de Gaza, 
que enfrenta 
crise humanitária 
diante dos 
ataques militares 
de Israel. 

Pagamento unificado
O Ministério do 
Desenvolvimento e 
Assistência Social, 
Família e Combate 
à Fome anunciou 
a unificação do 
calendário de 
pagamento do 
Bolsa Família e 
do Auxílio Gás 
para beneficiários 
de 30 municípios 
em situação 
de emergência 
ou estado de 
calamidade 
pública. 
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Comente este artigo. 
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sumetabc@dieese.org.br
Subseção do Dieese

Apesar dos indicado-
res de crescimento 
da atividade econô-

mica e do emprego acima 
das previsões, desde o início 
do governo Lula o tema 
da inflação tem pautado 
a grande mídia de forma 
recorrente. 

O principal questiona-
mento tem se dado em 
relação aos preços dos ali-
mentos, o que faz total sen-
tido pela relevância disso 
na qualidade de vida da 
população. Para trazer mais 
luz nesse tema, trazemos 
abaixo as taxas de inflação 
geral (pelo IPCA) e a varia-
ção dos preços de alimentos 
e bebidas. 

Considerando o período 
2023/2024, a taxa média de 
inflação anual foi de 4,7% 
e a variação média anual 
dos alimentos foi de 4,3%. 
Por outro lado, durante os 
quatro anos do governo 

Entre os números e os fatos: a inflação e o preço dos alimentos

medida fundamental de 
proteção coletiva e de 
fortalecimento da saúde 
pública. Seguimos firmes 
na missão de contribuir 
para uma comunidade 
cada vez mais saudável, 
segura e acolhedora”, afir-
mou.

Fundado em 1998, o 
Instituto Solano Trinda-
de nasceu a partir de um 
processo de mobilização 
envolvendo os Metalúrgi-

cos do ABC, o IG Metall 
da Alemanha e repre-
sentantes do Movimento 
Negro. Desde então, o 
Solano desenvolve proje-
tos nas áreas de educação, 
cultura, direitos humanos 
e assistência social, com 
foco no atendimento a 
crianças, jovens e famílias 
em situação de vulnerabi-
lidade.

A manutenção do pro-
jeto é garantida graças 

ao apoio solidário dos 
trabalhadores e trabalha-
doras na Volks, além da 
parceria com a organi-
zação alemã TDH (Terre 
des Hommes). O instituto 
também conta com o 
apoio dos Metalúrgicos 
do ABC, do Sindicato 
dos Bancários do ABC e 
mantém parceria com o 
MDHC (Ministério dos 
Direitos Humanos e da 
Cidadania).
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anterior, a média anual da 
inflação chegou a 6,1% e a 
variação média anual dos 
alimentos marcou 9,2%. Ao 
contrário de um ‘descon-
trole inflacionário’, muitas 
vezes espalhado pelas re-
des sociais, o que temos é 
uma expansão menor dos 

preços gerais da economia, 
e também dos preços de 
alimentos, em relação ao 
período 2019/2022. 

Essa tendência vem se 
confirmando com as últi-
mas divulgações sobre o 
tema. De fato, a tradicional 
pesquisa sobre o custo da 

cesta básica nacional do 
Dieese aponta um menor 
valor em 15 das 17 cida-
des analisadas em maio de 
2025, comparado ao mês 
anterior. Seguiremos acom-
panhando o tema, dada a 
sua repercussão para toda 
a classe trabalhadora. 
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Os trabalhadores e 
trabalhadoras na 
Autometal, em 

Diadema, aprovaram na 
tarde da última quinta-fei-
ra, 12, a proposta de PLR 
(Participação nos Lucros 
e Resultados) para 2025, 
fruto da negociação con-
duzida pelos Metalúrgicos 
do ABC junto à direção da 
fábrica. O acordo prevê 
um reajuste significativo 
em relação ao valor pago 
no ano passado e será 
quitado em duas parcelas: 
a primeira no mês de julho 
e a segunda em feverei-
ro de 2026. Também foi 
aprovada na assembleia a 
contribuição negocial para 
os não sindicalizados.

A conquista só foi pos-
sível graças à mobilização 
da companheirada e à atu-
ação firme do CSE (Comi-
tê Sindical de Empresa) na 
unidade. Segundo o coor-
denador de área, Gilberto 
da Rocha, o Amendoim, 
a negociação não foi sim-
ples. “Mesmo sendo uma 
fábrica com representação 
sindical, a Autometal ainda 
enfrenta dificuldades para 
compreender a impor-
tância dessa relação entre 
capital e trabalho. Por isso, 
avançar em acordos como 

“Já 
protocolamos 
as pautas da 

Campanha 
Salarial junto 

aos grupos 
patronais e, a 

partir de agora, 
as negociações 

começam de 
fato. Por isso, 

é fundamental 
que todos 
e todas se 

mantenham 
informados e 
organizados”

“Avançar em 
acordos como o 
da PLR sempre 
exige muita 
insistência 
e pressão 
por parte da 
categoria”

TRABALHADORES CONQUISTAM PLR COM REAJUSTE SIGNIFICATIVO 
APÓS MOBILIZAÇÃO NA AUTOMETAL

Acordo será pago em duas parcelas e reforça a importância da organização sindical 
na defesa dos direitos

foto: adonis guerra

o da PLR sempre exige 
muita insistência e pressão 
por parte dos trabalhado-
res”, afirmou.

Um destaque especial 
da assembleia foi a parti-
cipação do companheiro 
Murilo, trabalhador na 
unidade metalúrgica, que 
atuou como intérprete de 
Libras, garantindo inclusão 
e acesso à informação para 
os trabalhadores surdos.

Lutas em curso
A atividade também 

contou com a presença 
da diretora executiva 
Andréa de Sousa, a Nega, 
e do coordenador da Re-
gional Diadema, Antônio 
Claudiano da Silva, o Da 
Lua. Ambos destacaram 
a importância da uni-
dade da categoria, não 
apenas para a Campanha 
Salarial, mas também 
nas lutas em curso no 
Congresso Nacional e na 
Câmara dos Deputados. 
Entre os temas em des-
taque estão a defesa da 
isenção do Imposto de 
Renda para quem ganha 
até R$ 5 mil e sobre a 
PLR, além da redução da 
taxa Selic, com o objetivo 
de baratear o crédito e 
gerar mais empregos no 
país.

“Nossa pauta vai além 
da reposição da inflação, 
do INPC. Lutamos tam-
bém por aumento real, 
pelo fim da jornada seis 
por um e pela redução da 
jornada de trabalho sem 
redução de salário. Re-
cebemos o presidente do 
Banco Central, Gabriel 
Galípolo, no Sindicato, e 

reforçamos a necessidade 
de diminuir os juros para 
estimular o desenvolvi-
mento, gerar emprego e 
renda para o nosso povo 
trabalhador”, disse Da 
Lua. “Já protocolamos 
as pautas da Campanha 
Salarial junto aos grupos 
patronais e, a partir de 
agora, as negociações co-
meçam de fato. Por isso, é 
fundamental que todos e 
todas se mantenham in-
formados e organizados”.

Fique sócio!
Mais uma vez, a as-

sembleia evidenciou que 
a organização coletiva e a 
sindicalização são funda-
mentais para a conquista 
de direitos. Fortalecer o 
Sindicato é essencial para 
avançar nas negociações, 
garantir melhorias e en-
frentar os desafios que 
ainda estão por vir. As-
socie-se! Ligue para (11) 
4128-4200 (Sede – São 
Bernardo), (11) 4061-
1040 (Diadema) ou (11) 
4823-6898 (Ribeirão Pires 
e Rio Grande da Serra). 
Também é possível se sin-
dicalizar pelo site: smabc.
org.br/sindicalize-se.
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Plenária hoje com trabalhadores na Mastermag na Regional Diadema
Os trabalhadores e trabalhadoras na Mastermag, em Diadema, estão convocados para a plenária hoje, na Regional 

Diadema, para discutir a proposta de PLR (Participação nos Lucros e Resultados) apresentada pela empresa e definir 
encaminhamentos para as próximas reuniões com a direção. Confira os horários de cada reunião: primeiro turno, às 
15h, e segundo turno, às 12h. Quem trabalha em horário comercial, às 17h30. A Regional Diadema fica na Avenida 
Encarnação, 290, Piraporinha.

O Corinthians 
atingiu o pior 
jejum de vitórias 
na temporada 
antes da pausa 
para as férias. 
São quatro 
partidas sem 
conquistar três 
pontos, três delas 
no Brasileirão.

O Santos iniciou 
reformulação 
no elenco 
com saídas de 
Soteldo, Godoy 
e Furch. Outros 
jogadores que 
podem sair são 
o lateral-direito 
JP Chermont e 
o goleiro João 
Paulo.

Zubeldía definiu 
ontem a saída 
do São Paulo. 
Treinador deixou 
o time após 
85 jogos em 
mais de um ano 
de trabalho. 
Hernán Crespo 
tem negociação 
avançada para 
voltar ao clube.

“Mereceu mais”: 
apesar do 
empate sem gols 
contra o Porto, 
o Palmeiras 
deixou uma 
boa impressão 
na imprensa 
internacional 
após a primeira 
rodada no 
Mundial de 
Clubes 2025.

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE ASSEMBLEIA ESPECÍFICA DOS (DAS) TRABALHADORES (AS) NA MERCEDES-BENZ DO BRASIL LTDA – UNIDADE SÃO BERNARDO DO CAMPO. 
“O SINDICATO DOS METALÚRGICOS DO ABC convoca todos os (as) trabalhadores (as) na empresa MERCEDES-BENZ DO BRASIL LTDA. (associados e não associados, em regime de trabalho presencial 

e à distância – incluindo home office e teletrabalho), inscrita no CNPJ sob o número 59.104.273/0001-29, a participarem da Assembleia Específica, a ser realizada em três turnos, no dia 17 (dezessete) de junho de 
2025 (terça-feira), de maneira presencial, nos seguintes horários: pela manhã, às 05h (cinco horas), em primeira convocação, com o quórum para instalação de metade mais um dos (as) trabalhadores (as) interessados 
(as), ou, não alcançado referido quórum, por qualquer número em segunda convocação, que deverá realizar-se em, no mínimo, trinta minutos após o horário designado para a primeira, ou seja, a partir das 5h30min 
(cinco horas e trinta minutos). Em continuação da assembleia, ainda pela manhã, em primeira convocação marcada para às 7h (sete horas), com o quórum para instalação de metade mais um dos (as) trabalhadores 
(as) interessados (as), ou, não alcançado referido quórum, por qualquer número em segunda convocação, às 7h30min (sete horas e trinta minutos). E, à tarde, em continuação, a primeira convocação está marcada para 
às 14h10 (quatorze horas e dez minutos) e a segunda convocação, com qualquer número, às 14h40 (quatorze horas e quarenta minutos). O local para realização da assembleia é no pátio da empresa, à Avenida Alfred 
Jurzykowski, 562, Vila Paulicéia, São Bernardo do Campo – SP, CEP: 09680-900. A partir das negociações realizadas com a empresa, chegou-se a uma proposta que deverá ser apresentada em assembleia para análise 
e deliberação, cuja ordem do dia é: a) discussão e deliberação sobre a proposta da Campanha Salarial; renovação de cláusulas; inclusão de ponto nas cláusulas sociais, pelo qual pais atípicos terão direito ao abono de 2 
(dois) dias por ano para acompanhamento de filho(a) em consulta médica, procedimentos ou exames (sem limite de idade); b) reajustamento salarial para 2025; c) VA (vale-alimentação); d) possibilidade de acordo 
também para 2026, incluindo reajustamento salarial e VA (vale alimentação) com aumento; e) possibilidade de renovação do acordo coletivo sobre marcação de ponto; f) possibilidade de renovação do acordo coletivo 
“7 em 1” incluindo banco de horas e outros benefícios relativos a jornada de trabalho e férias; g) deliberação sobre contribuição negocial/assistencial para custeio da negociação coletiva cujos resultados beneficiam a 
todos os integrantes da categoria, associados ou não ao sindicato, e eventual manifestação de oposição nesta assembleia; h) autorização para a diretoria do Sindicato celebrar acordo coletivo relativo a esta negociação 
e i) outros assuntos de interesse dos trabalhadores. Moisés Selerges Júnior. Presidente do Sindicato dos Metalúrgicos do ABC.” São Bernardo do Campo, 16 de junho de 2025.

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE ASSEMBLEIA ESPECÍFICA DOS TRABALHADORES NA PARKER HANNIFIN INDÚSTRIA E COMERCIO LTDA
“O SINDICATO DOS METALÚRGICOS DO ABC convoca todos os trabalhadores na empresa PARKER HANNIFIN INDÚSTRIA E COMERCIO LTDA (associados e não associados, em regime de trabalho 

presencial e à distância - Home Office e Teletrabalho), inscrita no CNPJ sob o número 54.823.455/0029-37, a participarem da Assembleia Específica, que será realizada no dia 24 (dez) do mês de junho, de 2025, 
(terça-feira), de maneira presencial, no seguinte horário: às 10 horas, em primeira convocação, com o quórum para instalação de metade mais dos trabalhadores interessados, ou não alcançado referido quórum, 
por qualquer número em segunda convocação, que deverá realizar-se em, no mínimo, trinta minutos após o horário designado para a primeira, ou seja, a partir das 10 horas e 30 minutos. O local para realização da 
assembleia é à Av.  Antônio Piranga, nº 2788, Canhema, em Diadema - SP, nas dependências da empresa, e a ordem do dia é : a) Apresentação de proposta referente a renovação do acordo que implementou a adoção 
do ponto eletrônico para o controle de jornada; b) Discussão e deliberação sobre Troca de Feriados e Dias Pontes; c) Deliberação sobre contribuição negocial/assistencial para custeio da negociação coletiva cujos 
resultados beneficiam a todos os integrantes da categoria, associados ou não ao sindicato, e eventual manifestação de oposição nesta assembleia; d) Autorização para a diretoria do Sindicato celebrar o instrumento 
jurídico relativo a esta negociação; e e) Outros assuntos de interesse dos trabalhadores na empresa. Moisés Selerges Júnior. Presidente do Sindicato dos Metalúrgicos do ABC.” Diadema, 18 de junho de 2025.

Projeto de Reconversão Industrial, 
iniciado pelo Sindicato, avança na região

No último dia 11, 
os Metalúrgi-
cos do ABC e a 

subseção do Dieese (De-
partamento Intersindical 
de Estatísticas e Estudos 
Socioeconômicos) parti-
ciparam de uma reunião 
estratégica com a UFABC 
(Universidade Federal 
do ABC), o Consórcio 
Intermunicipal e a Agên-
cia de Desenvolvimento 
Econômico do Grande 
ABC para alinhar os pró-
ximos passos do projeto 
de reconversão industrial 
da região.

“O projeto, aprovado 
com recursos da FAPESP 
(Fundação de Amparo 
à Pesquisa do Estado de 
São Paulo) no valor de 
R$ 1,9 milhão, representa 
um marco importante na 
articulação entre univer-
sidade, setor público, mo-
vimento sindical e pro-
dução de conhecimento. 
O objetivo é fortalecer a 
base produtiva regional, 
explorar possibilidades 
de reconversão industrial 
e contribuir para uma 
política pública volta-
da ao desenvolvimento 
sustentável e à geração 
de emprego e renda no 
território”, explicou o pre-

Trabalho 
começou a 

partir da 
percepção dos 
Metalúrgicos 
do ABC sobre 

as dificuldades 
enfrentadas 

pelas empresas

sidente da Agência e da 
IndustriALL-Brasil, Aro-
aldo Oliveira da Silva.

Ainda segundo ele, a 
iniciativa reforça o com-
promisso da Agência com 
o futuro da indústria na 
região, promovendo inova-
ção, planejamento estraté-
gico e cooperação entre os 
diversos atores da região.

“Esse trabalho come-
çou a partir da percepção 
do Sindicato sobre as difi-
culdades enfrentadas pe-
las empresas, não apenas 
financeiras, mas também 
relacionadas aos proces-

sos produtivos e à gestão. 
A partir disso, o Sindicato 
iniciou um debate e um 
levantamento preliminar. 
Diante da complexidade 
do tema, fizemos parceria 
com a UFABC, com quem 
organizamos um grupo 
de trabalho dedicado à 
elaboração do projeto”, 
detalhou Aroaldo.

Durante o processo, foi 
realizada pesquisa com 
as empresas da região 
para mapear problemas 
e necessidades. Em se-
guida, foram promovi-
dos diálogos com outros 

sindicatos, prefeituras, 
universidades e demais 
atores regionais. Com 
base nesse trabalho cole-
tivo, foi apresentado um 
projeto de longo prazo 
à FAPESP, que agora foi 
aprovado.

“Esse projeto é funda-
mental para pensarmos o 
futuro da região. Diversas 
políticas públicas estão 
em andamento, mas essa 
iniciativa tem potencial 
para se tornar o gran-
de projeto guarda-chuva 
da indústria do Grande 
ABC”, concluiu.


